



La reconstruction de l'Afghanistan

Un partenariat international



L'engagement d'aider à reconstruire l'Afghanistan réunit des forces militaires et des organismes civils de plus de 60 pays.

© SIRIPA Terre/ADJ Jean-Raphaël Drehi/Bassal

La reconstruction d'un pays dévasté par trente ans de conflit est une entreprise à long terme qui exige la participation de nombreux pays et partenaires. La contribution du Canada en Afghanistan fait donc partie d'un vaste effort international qui inclut plus de 60 pays et partenaires d'exécution.

La mission internationale a pour but d'aider le gouvernement afghan à assumer la responsabilité de la sécurité, de la gouvernance et du développement, tel que le gouvernement afghan et la communauté internationale en ont convenu à la conférence de Kaboul de juillet 2010.

La première étape de ce processus de transition (appelé Inteqal) consiste à transférer la responsabilité de la sécurité de la Force internationale d'assistance à la sécurité (FIAS) aux Forces de sécurité nationale afghanes (FSNA). L'objectif prévoit que les FSNA dirigeront les opérations de sécurité partout en Afghanistan à compter de la fin 2014.

Les principaux partenaires de l'Afghanistan sont :

La Mission d'assistance des Nations Unies en Afghanistan (MANUA) : La MANUA est une mission politique, mise sur pied à la demande du gouvernement afghan, qui vise à aider le gouvernement et le peuple afghan à asseoir les bases d'une paix et d'un développement durables. La MANUA détient le rôle principal de coordination en Afghanistan afin de soutenir les efforts du gouvernement pour améliorer les problèmes les plus préoccupants liés à la gouvernance, au développement économique et à la coopération régionale. Le Conseil de sécurité de l'ONU révisé son mandat chaque année.

La Force internationale d'assistance à la sécurité (FIAS), placée sous le commandement de l'OTAN : Sous l'autorité de l'ONU et au bénéfice du gouvernement afghan, la FIAS exécute des opérations en Afghanistan pour réduire les capacités et la volonté des insurgés, favoriser le développement des capacités des FSNA, et faciliter l'amélioration de la gouvernance et le développement socio-économique. Le Conseil de sécurité révisé le mandat de la FIAS tous les ans.

Les ONG : Les organisations non gouvernementales (ONG) jouent un rôle clé en Afghanistan en contribuant à la réinsertion des réfugiés afghans, au développement des capacités et à la prestation de secours d'urgence. Il y a de nos jours plusieurs centaines d'ONG locales et internationales qui sont actives en Afghanistan.

Les institutions financières internationales : Ces institutions, notamment le Fonds monétaire international, la Banque mondiale et la Banque asiatique de développement, offrent d'importants conseils stratégiques et de l'aide financière au gouvernement de l'Afghanistan afin de contribuer au développement socio économique de ce pays.

